

Garante cubano en diálogos de paz recibe importante distinción colombiana



La Habana, 26 de ene (RHC). El jefe del grupo de garantes cubanos en los diálogos de paz de Colombia, Rodolfo Benítez, agradeció a nombre del pueblo y gobierno de su país, la distinción impuesta por el presidente Juan Manuel Santos.

Tras recibir la Orden San Carlos en el grado de Gran Cruz, Benítez expresó que este reconocimiento se le hace al pueblo y al gobierno cubanos, que dio toda su contribución para alcanzar la paz entre el ejecutivo y la insurgente Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP).

Añadió que en la condición de garante y sede los diálogos de La Habana, este reconocimiento representa un impulso para seguir adelante y apoyar en todo lo posible el proceso de implementación del acuerdo final de paz.

Dijo que la entrega de esa orden también compromete a Cuba en las conversaciones que iniciará Bogotá con el Ejército de Liberación Nacional (ELN), en las cuales la isla es también uno de los Estados garantes.

Al referirse a la implantación de los puntos de concentración provisionales de la guerrilla, conocidos también como zonas veredales, Benítez expresó que prefería no entrar en detalles sobre el particular.

Sí queremos decir -añadió- que continuamos apreciando en ambas partes un interés genuino, una firme voluntad de avanzar en ese proceso de implantación y de cumplir con lo pactado por ambos lados.

En ese sentido, en su condición de garante, junto con Noruega, Cuba está participando en la comisión de seguimiento y verificación de la implementación del acuerdo, ayudando en todo lo posible para asegurar un cumplimiento adecuado de todo lo acordado en la capital cubana, manifestó.

En cuanto a la fase pública de las conversaciones con el ELN, Benítez comentó que han habido buenas noticias recientemente. Las partes están listas para comenzar a dialogar el 7 de febrero en Quito, en la mesa de conversaciones formales, acotó.

Esos procesos siempre son difíciles y complejos, pero lo más importante es que cuando hay voluntad y decisión de las partes de avanzar, la paz siempre es posible, argumentó el diplomático.

Nosotros estamos más convencidos que nunca que el futuro de Colombia es un futuro de paz, declaró el principal garante de Cuba en los diálogos que de manera exitosa culminan entre el gobierno nacional y las FARC-EP.

En la ceremonia efectuada en la Casa de Nariño, sede del Gobierno, Santos también condecoró con igual reconocimiento al garante de Noruega, Dag Nylander y a Christoph Harnisch, jefe de la delegación de la Cruz Roja Internacional en Colombia.

En el acto protocolar participaron asimismo varios ministros y personalidades invitadas, entre ellos el embajador de Cuba José Luis Ponce.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/119668-garante-cubano-en-dialogos-de-paz-recibe-importante-distincion-colombiana>



Radio Habana Cuba